

RUSIA 2018



LA PASIÓN SALE DE LA GANCHA C4

HOY **INGLATERRA** vs. **PANAMÁ** **JAPÓN** vs. **SENEGAL** **POLONIA** vs. **COLOMBIA**

Por inseguridad, dan protección a 214 candidatos

- Algunos tienen escoltas y vigilancia en mítines
- Doce aspirantes son resguardados por la PF

ELECCIONES 2018

FERNANDO MIRANDA
—estados@eluniversal.com.mx

A una semana de los comicios del 1 de julio, al menos 214 candidatos —de 16 estados— realizan proselitismo con medidas de protección como escoltas, protocolos de comunicación y seguridad en eventos y recorridos.

Esta protección —que se otorga principalmente a aspirantes a alcaldes amenazados o que han sufrido algún tipo de agresión por grupos de la delincuencia organizada— es aportada por las secretarías de Seguridad Pública y las fiscalías locales. Esta lista es independiente de los 12 candidatos que son resguardados por elementos de la Policía Federal (PF), de acuerdo con el comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales.

Los estados que más protección dan son Puebla, con 50 casos; Guerrero, 40, y San Luis Potosí, 30.

Rubén Salazar, director de la consultora Etellekt, especializada en riesgos políticos, prevé que los ataques no terminarán el 1 de julio, sino que se extenderán a las autoridades electas y funcionarios.

Considera que la violencia podría inhibir la participación en la elección a nivel local, principalmente en municipios de Guerrero, Oaxaca, Michoacán, Jalisco, Veracruz, Puebla y Guanajuato, que se consideran focos rojos.

ESTADOS A14

- Iztapalapa y GAM, campo de batalla en CDMX. C2

AMLO: La maña ya soltó el poder



VALENTE ROSAS, EL UNIVERSAL

A4

Anaya: Daremos goliza a Morena



ARIEL OJEDA, EL UNIVERSAL

A4

Meade: Atacaré el huachicoleo



BERENICE FRECOSO, EL UNIVERSAL

A6

Obispos exhortan al voto consciente

ASTRID RIVERA
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

●●● La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) llamó a los candidatos, militantes de partidos y ciudadanos a evitar la violencia y acudir a votar el próximo 1 de julio, "con consciencia", por el partido o aspirante "que mejor represente el máximo bien posible".

En un pronunciamiento, la CEM, que congrega a los más de 100 obispos de la República, indica que ante la "polarización" y el "encono" que hay en el proceso electoral, se requiere "un ejercicio ejemplar de civilidad, evitando palabras o gestos de hostilidad o violencia".

En el documento se destaca que es "una obligación moral" sufragar, debido a que sin la participación ciudadana "las instituciones carecen de vida y se convierten con facilidad en espacios para el arribismo y el oportunismo populista".

Destaca la importancia de revertir "el gran dolor acumulado por las muertes violentas de muchos ciudadanos en los últimos años y de muchos candidatos en el actual proceso electoral."

NACIÓN A10

- "Se reconocerán los aportes del Senado: Puente. A9

Se multiplican en 10 años asesinatos de jóvenes

- Homicidios pasan de mil 732 en 2007 a 5 mil 155 en 2016, indica el Inegi

95

MUERTES de jóvenes por cada 100 mil se registran en Colima, una de las entidades con más casos.

JUAN LUIS ALTAMIRANO
—periodismodatos@eluniversal.com.mx

En una década se multiplicó el número de asesinatos de jóvenes en el país. De 2007 a 2016 fueron victimadas 45 mil 339 personas de 15 a 24 años, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

En 2007, el primer año de la "guerra contra el narcotráfico", se reportaron mil 732 asesinatos. La tasa nacional era de apenas nueve homicidios por cada 100 mil jóvenes.

Las cifras de 2016 fueron casi tres veces más altas: un total de 5 mil 155

crímenes y una tasa de 24 homicidios por cada 100 mil jóvenes.

Colima es la entidad donde se ha agravado más el problema; le siguen Zacatecas, Tamaulipas y Morelos.

Expertos aseguran que uno de los principales factores de ese aumento es la capacidad de los criminales para atraer a la juventud a sus filas, pero también que el gobierno se olvidó de políticas de prevención.

NACIÓN A13

DOSSIER INTERNACIONAL



DAVID MCNEW, AFP

TRUMP, INTOLERANTE CON LOS NIÑOS

- El presidente estadounidense tuvo que dar marcha atrás a su política de separar a las familias migrantes. Sin embargo, el estrés, la ansiedad y otros daños psicológicos causados a los niños los marcarán de por vida. A22

METRÓPOLI



YADON KOLLUPA, EL UNIVERSAL

EXIGEN ALTO A LA VIOLENCIA C4

- Comunidad LGBTTTI celebra con concierto de Fey en el Zócalo. E1

- Diversidad sexual: una lucha que lleva 40 años. CONFABULARIO

DESTINOS



ISTOCK

TOURS EN LO OSCURITO

Cinco sitios en la selva y el desierto para disfrutar de la noche. J1

ESTADOS



SAVADOR CESAROS, EL UNIVERSAL

LA INFANCIA EN LA MONTAÑA

Berna vive en Guerrero. Cuando se fracturó el brazo lo amarraron trozos de madera para que "pegara". A16

OPINIÓN

NACIÓN
Francisco M. Moreno A8
Sabina Berman A10
Roberto Rock A11
Gordon Laxer y Alejandro Álvarez Béjar A18
Sara Sefchovich A18

Artículo Kraus A19
Nelson Vargas A19
Jean Meyer A19
Estefanía Medina y Adriana Greaves A19
ESPECTÁCULOS
Luis Magaña E9



Francisco Valdés Ugalde

"La ultraderecha de EU ha derrumbado la imagen de ese país como defensor de la democracia". A18

EL TIEMPO

	MÁX	MIN	
CDMX	23	13	Lluvia
Guadalajara	27	16	Lluvia
Monterrey	33	22	Nublado